

REACCION A PLANTEAMIENTOS DE POBLETE:

Dirigentes Políticos Insisten en Necesidad de Reforma Constitucional

- Gabriel Valdés, Andrés Allamand, Jorge Molina Valdivieso, Patricio Phillips, Luis Maira y Mario Papi se refirieron a planteamientos del Ministro Secretario General de Gobierno, quien desestimó posibilidad de realizar una reforma constitucional.

Dirigentes políticos de diversas tendencias se mostraron contrarios ayer a los planteamientos formulados por el Ministro Secretario General de Gobierno, Orlando Poblete Iturrate, quien desestimó una reforma constitucional.

Tanto Gabriel Valdés, Andrés Allamand, Jorge Molina Valdivieso, Patricio Phillips, Luis Maira y Mario Papi coincidieron en señalar que la reforma a la carta fundamental era un hecho indispensable para el desarrollo de la situación política del país.

GABRIEL VALDÉS

El presidente del Partido Demócrata Cristiano, Gabriel Valdés, calificó ayer como "extremadamente preocupante" las declaraciones del Ministro Secretario General de Gobierno, Orlando Poblete Iturrate.

Junto con anunciar que citó para hoy a la mesa directiva del partido, a fin de emitir un pronunciamiento oficial sobre la materia, Valdés declaró que "es extremadamente preocupante la primera declaración política del Ministro Secretario General de Gobierno, que cierra la posibilidad de cambio o modificaciones en el sistema constitucional".

ANDRÉS ALLAMAND

El Vicepresidente de Renovación Nacional, Andrés Allamand, declaró que "reformar la Constitución es un problema de voluntad política, no de plazos. Argumentar que la proximidad de 1989 lo hace imposible, carece de toda lógica, ya que los requisitos para ello son básicamente idénticos a lo que demanda el plebiscito: acuerdo de los Comandantes en Jefe y formación del cuerpo electoral para que la ciudadanía se pronuncie. Al contrario, ello debe imperativamente hacerse antes de 1989 ya que después de esa fecha la Constitución se fosiliza".

Allamand agregó que "el Ministro del Interior, Sergio Fernández, indicó a «El Mercurio» que él estaba actualmente de acuerdo con los planteamientos del documento «Chile Ahora», agregando incluso que «en su oportunidad trataría de aplicarlo»".

El referido documento respecto un tema tan significativo como la reforma constitucional, indica que no sería realista ignorar que un sector importante de la ciudadanía se resiste a reconocer la legitimidad de la carta fundamental y que tal actitud encuentra como único motivo plausible la dificultad de modificarla después de 1989. Por ello postula decididamente una enmienda constitucional destinada a flexibilizar los procedimientos de reforma antes de esa fecha. Negarse a considerar, siquiera esa mínima reforma sería una elocuente demostración de intransigencia y, al mismo tiempo, resultaría demostrativa de una voluntad orientada a obstaculizar todo entendimiento en el ámbito constitucional, que por lo demás, cualquier país precisa para alcanzar un sistema político estable".

Las declaraciones del Ministro Poblete indican que "no existe aún el afiatamiento propio de un equipo ministerial, lo que resulta lógico, considerando que recién está en funciones. Tampoco contribuye a dar una imagen de coherencia ante la opinión pública que el Ministro del Interior afirme que «no es el momento de hablar de candidaturas» y 24 horas después el Secretario General de Gobierno proclame enfática y entusiastamente que el candidato plebiscitado debe ser el Presidente Pinochet".

JORGE MOLINA VALDIVIESO

El subsecretario general del Partido Socialista (Núñez), Jorge Molina Valdivieso, declaró ayer que "nuestro partido se ha pronunciado sobre la necesidad de producir urgentemente una reforma constitucional, la que consideramos parte fundamental de la campaña por elecciones libres, de modo de hacer efectivo un enfrentamiento electoral pacífico que dirima la crisis nacional".

Molina Valdivieso añadió que "es lamentable que el Ministro Poblete esté descartando esa posibilidad que consideramos fundamental para hacer efectiva la salida política. Y más lamentable aún es que, junto con negar ese mecanismo a la ciudadanía, reafirme la intención de apoyar como candidato al General Pinochet".

PATRICIO PHILLIPS

El presidente del Partido Nacional, Patricio Phillips, dijo que las declaraciones del Ministro Poblete no constituyan una "novedad" para él. Tras recordar que el titular de la Secretaría General de Gobierno colaboró con el Jefe del Gabinete, Sergio Fernández, en las tareas constitucionales que le encomendó el Presidente Pinochet, el dirigente político sostuvo que "no es raro para mí que no tenga nada que ver sus declaraciones en relación al documento «Chile Ahora». Lo que vale cuando se tiene los cargos, es la forma como se ejecuta. Es indiscutible que se va a cumplir exactamente lo que hemos dicho del plebiscito".

Patricio Phillips lamentó que "no se comprenda lo expresado por los partidos de derecha, que dijeron que habrá que modificar la Constitución. Esto significa que habrá candidato propuesto por el Consejo de Seguridad y que serán puestas las FF.AA. en el tapete de la discusión política".

LUIS MAIRA

El coordinador de la Izquierda Cristiana, Luis Maira, sostuvo que las declaraciones del Secretario de Estado "no representan ninguna novedad. Son la simple reafirmación de lo que, a nuestro juicio, siempre ha sido la estrategia del Gobierno: tratar de poner una candidatura uninominal en 1988 desoyendo las reclamaciones internas y externas que piden elecciones libres".

"En este cuadro —agregó Maira— cobra sentido precisamente la estrategia de derrota política, que supone la necesidad de avanzar mediante la acción concertada de las organizaciones sociales y políticas a una ruptura de las normas constitucionales que se erigen en obstáculo a una democracia plena. Tenemos la esperanza que esta nueva reiteración del Secretario General de Gobierno del régimen haga reflexionar a quienes siguen razonando como si estuviéramos enfrentando a una monarquía, como la inglesa".

MARIO PAPI

A su vez, el dirigente de la Social Demócrata, Mario Papi, expresó que "encuentro lamentables tales apreciaciones, porque es continuar el camino de la politización de la tarea de las Fuerzas Armadas y de Orden. Quiérase o no, el general Pinochet es y ha sido la cara del régimen, es el hombre que nos recuerda y nos mantiene en el pasado y en consecuencia, si queremos pensar en un futuro distinto, con racionalidad, con salidas políticas, lo único que no cabe pensar es en candidatos de enfrentamiento".



Gabriel Valdés

Andrés Allamand

Luis Maira

Patricio Phillips